



川西町・三宅町式下中学校
組合立式下中学校

「学校通信」

Believe (ビリーブ)

—令和2年度第17号—

令和2年12月23日発行 文責 中本克広



(校門前掲示板)
季節感あふれる美術部作品

「柳に雪折れなし」

冬至を過ぎ、ここからは、また少しずつ日が長くなっていきます。新しい年が明けて、小寒・大寒・立春を経て、少しずつ春に近づいていくと考えると希望を感じることができます。今年、全員が同様に見舞われたこの社会状況によって、できなかったことはたくさんあります。しかし、こんなに苦しい状況に、全員が等しく直面しているという事態は、いまだかつてなかったことです。そして、こんなときだからこそ、助け合い、理解し合って、乗り越えていくことの大切さを学べるんだと思います。できないことがたくさんある状況だからこそ、できることに對して心の底から喜べるし、感謝の気持ちが持てるのではないのでしょうか。学期年にあたり、生徒のみなさんに次の言葉を贈ります。

「柳に雪折れなし」(柔軟性のある人の方が試練に耐えられる) という意味です。

以前にも述べましたが、自分の未来を信じて、次の三つの「しなやかな考え方」を身に付けましょう。

- (私は) 自分を少しずつ向上させていきます。
- (私が) 学習することによって身に付く力は努力次第で伸びていきます。
- (私は) 失敗しても次があると考えることができます。

三者懇談の中で設定した3学期の目標は、どんな内容だったでしょうか。「心・技・体」に関する目標をしっかりと持つことはできたでしょうか。一人一人から聞きたい気持ちでいっぱいです。冬休みから3学期にかけてのみなさんのがんばりに期待します。

保護者の皆様へ

寒い中、三者懇談での御来校有難うございました。今年度は、学校での様子を見ていただく機会が少なく、心苦しい限りでございますが、この三者懇談で、少しでも、学校やお子様の様子を知っていただくことはできましたでしょうか。同時に開催しました文化作品展示会場にも足を運んでいただき有難うございました。私自身、毎日会場へ行きましたが、生徒たちの力作はいずれも貴重なもので、いつまで見ても飽きないという感じがしました。企画・内容の面では、不十分などころがありましたこと、お詫び申し上げます。来年度も部活動文化部をはじめ、生徒の文化活動発表の場を、計画・充実していければと思います。

保護者の皆様の御協力によりまして、おかげさまで、今日の日を迎えることができました。何事にも自粛が求められる厳しい年の瀬となりますが、どうか御家族の皆様が無事御健康をお祈り申し上げます。冬休み中も何か気になることがございましたらお気軽に御相談ください。それでは、よいお年をお迎えください。



文化作品展示会場の様子

2020 年を振り返って

私なりに 2020 年を振り返り、いろは 47 文字を頭文字に、学校内外の印象的な出来事や生徒たちへの思いを表してみました。

い 意見文（より良い町づくりについて）、両町長に届けた 3 年生
ろ ロケットに載せて希望の連句 ISS へ無事到着
は はやぶさ 2 新たな旅へ 2031 年に小惑星 1998 KY26 到達を目指して
に 西崎哲男さん（パワーリフティング選手）から学んだ「チャレンジ精神」
「東京パラリンピック目指してがんばってください。」
ほ 誇りうるわが式中の生徒たち
へ 平穏無事の有難み知る令和 2 年
と 冬期休業にやってほしいこと、読書・宿題・お手伝い
ち ちゃんへん。さんから学んだ「あきらめない心」
り リュウグウから持ち帰られた砂 5.4 グラム
ぬ ぬくもりとやさしさ感じた「ふきふき隊」のボランティア
る ルールを守りルールに守られる私たち
を 「をかし」の文学『枕草子』の世界に触れた 2 年生
わ 私たち（集団）の世界と私（個人）の世界を大切にする生き方を！
か 川西町・プエルトリコのホストタウンに決定 パラリンピックを応援しよう
よ 横浜日産スタジアムでのジュニアオリンピックカップ陸上 女子 4 × 100m リレー、バ
トン（心）つないだ選手たち
た 体育大会全校行事できてよかったと実感す
れ 練習態度に表れる各部活動参加生徒の自律心
そ 育ちゆく生徒の姿喜びに
つ 積んでゆく陰の善行人つくる
ね ネスタリゾート&ならまちへの修学旅行をやりとげた
な 長浜ドームでの近畿大会出場おめでとうソフトテニス部
ら 来年は⑧野球グローブ生産 100 周年三宅町
む 胸をうつ生徒の努力・真剣さ
う 丑年の来年は、勤勉誠実さをもって、ゆっくりと変化を願いつつ、着実な歩みを
み みなかのよさ再認識するこの時代
の 乗り越えるしんどい状況助け合い
お お互いの意見を聞いて深まった道徳の時間での学び
く 郡中学校交流大会で見せてもらった一番のさわやかさ
や 柳に雪折れなし（柔軟性のある人の方が試練に耐えられる）
ま 毎月 2 回のあいさつ運動で学ぶは感謝の心
け 芸術鑑賞会 来年こそは実現を
ふ 古川沙樹さん、カンボジアの子どもたちとともに歩む生き方示された
こ 児島早苗さんが四日間通って伝えてくださった生命のメッセージ
え S-S 交流祭中止残念、でもポッチャ太郎さん有難う、いつか必ず
て 手洗い・うがいの励行と自制ある行動で、健康維持を
あ あなたとわたし、You & I で友愛を
さ 寒さに負けず取り組んだ生徒会赤い羽根共同募金、協力に感謝
き 緊急事態宣言による臨時休業に見舞われた 2020 年も
あ と 8 日
ゆ 夕涼みコンサートにこめられた思い受け継いで
め 明治大正昭和平成令和あなたにつながる歴史大切に
み 認められがなされるのが人間です
し 師弟愛で陸上 10,000m 日本新 新谷仁美選手を導いた横田コーチに学びたい
ゑ びす様“経世済民”願います
ひ 人を信じ人と認め合い互いを高める式下中
も 木星と土星最接近冬至の夕
せ セ・リーグよ、来年こそは雪辱を
す 「全ての学びは自他のしあわせを実現するために」
その目的を忘れずに



赤い羽根共同募金活動の様子